

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

2ÈME VOLUME

AVRIL 1896

4ÈME LIVRAISON

SAINT-HENRI DE MASCOUCHE

Mascouche, en langue crise, signifie *petit ours*. D'après Mgr Lafèche, *maskoush*, *petit ours*, est le diminutif de *maskwa*, ours.

Une autre opinion veut que le mot Mascouche, en langue indienne, signifie plutôt *prairie*. Il est vraisemblable de croire que les vastes et belles plaines adossées au Grand Côteau (petite chaîne des Laurentides qui traverse toute la paroisse) aient inspiré aux sauvages la pensée de désigner cet endroit enchanteur sous le nom de Mascouche—*prairie*.

Terrebonne, qui existait quand la paroisse de Mascouche a été créée, ayant reçu pour titulaire saint Louis, roi de France, l'évêque du temps confia la paroisse limitrophe, Mascouche, au patronage de saint Henri II, qui a joué en Allemagne le rôle que saint Louis a joué en France.

Saint-Henri de Mascouche existe depuis 1750. Le premier baptême y fut fait le 29 décembre de cette année.

Il y a eu dix-neuf desservants ou curés depuis la fondation de la paroisse : Ce sont M. M. A.-S. Raizenne, 1750-1761 ; J.-B. de La Brosse, 1761-1766 ; C.-J.-L. Duchouquet, 1766-1769 ; J.-B. Well, 1769-1777 ; A. Foucher, 1777-1795 ; J. Ducondu, 1795 ; C. Berthelot, 1795-1807 ; P. Roy, 1807 ; J.-G. Dorval, 1807-1809 ; F.-L. Parent, 1809-1831 ; M. Morin, 1831-1840 ; L. Gagné, 1840-1847 ; R. Neyron, 1847-1851 ; M.-J.-E. Chévigny, 1851-1864 ; T.-S. Provost, 1864-1873 ; J.-I. Gratton, 1873-1875 ; M. Caisse, 1875-1878 ; J.-I. Gratton (seconde fois), 1878-1884 ; L.-J. Lauzon, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY